



Confidencial

Cumbre promigrantes

Está todo listo para que el 15 y 16 de enero se lleve a cabo una reunión de cancilleres de países que forman parte de la ruta migrante hacia el norte de América, aseguró el titular de la SRE, **Juan Ramón de la Fuente**. “Va a ser una reunión con un componente muy técnico para analizar con cuidado la información, los datos, las cifras que realmente nos ayuden a comprender mejor la dimensión del fenómeno, y también un componente político”, explicó el secretario mexicano. La defensa de migrantes cobra tintes internacionales.

Diplomacia tricolor

La Reunión de Embajadores y Cónsules 2025 olió a prisma. Por los pasillos de la cancillería pasaron el embajador en España, **Quirino Ordaz**; la cónsul en Barcelona, **Claudia Pavlovich**; el embajador en Canadá, **Carlos Joaquín González**; el embajador en República Dominicana, **Carlos Miguel Aysa**, y hasta el embajador en Noruega, **Omar Fayad**. Más que establecer las prioridades del gobierno en la turbulenta situación geopolítica que se asoma para 2025, parecía una reunión de exalumnos donde todos los graduados del PRI podían platicar de su vida después de haber dejado el *tricolor*.

Fallas en la plataforma del PND

La exdiputada **Martha Tagle** ‘balconeo’ que la página que anunció la presidenta Sheinbaum que se habilitaría a partir de ayer para la consulta sobre el Plan Nacional de Desarrollo no sirve. Al menos no cuando la consultó la exlegisladora. De paso aprovechó para cuestionar que “poner como eje transversal ‘Igualdad sustantiva y derechos de las mujeres’ en los hechos no lo hace transversal, pues en el diseño de la consulta las mujeres quedaron de manera secundaria, no viene el tema del sistema de cuidados y hasta en el nombre del sitio de la consulta viene en masculino”.

Limpia necesita el área de limpia del Gobierno de CDMX

Tremendo problemón con el que inició el año el gobierno de la Ciudad de México. Y no fue una investigación interna sino la protesta de trabajadores del área de limpia lo que exhibió lo que parecen ser anomalías en la contratación de personal de dicha área, donde –se acusa– el 2 de enero hubo un despido masivo de empleados, aparentemente subcontratados por empresas privadas. Los afectados salieron ayer a protestar, con el cierre de Paseo de la Reforma incluido, y demandar su reinstalación. Y es que lejos de ser considerados para basificarse en el gobierno de la ciudad, en plena cuesta de enero, se quedaron sin empleo. Ayer ya fueron escuchados por funcionarios capitalinos, veremos si hay solución.

Inversión en ciencia y educación

Ayer hubo buenas noticias en el ámbito de la ciencia y la educación. El titular de la SEP, **Mario Delgado**, anunció que este año se destinarán más de 122 mil millones de pesos para la entrega de becas y 25 mil millones para mejorar la infraestructura en educación básica y media superior. Mientras, la secretaria de Ciencia, Rosaura Ruiz, anunció la puesta en marcha de Olinia, una armadora mexicana de autos eléctricos. Son sin duda buenas nuevas, aunque lo que llamó la atención frente al alto monto de lo destinado a becas son los escasos 25 milloncitos de pesos que tendrá como inversión inicial la planta de minivehículos. ¿Será que el grueso de la inversión vendrá de la IP?

Lilly Téllez y Venezuela

La senadora Lilly Téllez sigue sin dar tregua a la presidenta **Claudia Sheinbaum** en sus críticas. La panista sonoreense ahora comparó a la mandataria con **Nicolás Maduro**, pues resaltó que la morenista ya tomó el Legislativo, va por el Judicial y va por el órgano electoral; o sea, “la receta de su cómplice, el narco dictador Maduro”. Por cierto, Sheinbaum sostuvo que enviará un representante a la toma de protesta, y acotó “no vemos por qué no deba ser así”.